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ART	OU	SCIENCE	
LA	MÉDECINE	?	

	
Pour	les	malades,	la	question	est	idiote	et	sans	intérêt	
croient-ils	!	L’essentiel	pour	eux	est	que	leur	médecin	
les	soigne	au	mieux	pour	qu’ils	guérissent.	Pourtant	

c’est	bien	de	cela	qu’il	s’agit,	et	seulement	de	cela	!	
	

VU	À	la	TÉLÉ	:	
La	Médecine	se	montre	tous	les	jours	à	la	Télé	!	Et	donc,	on	peut	penser	que,	même	si	«	tout	
le	monde	»	ne	regarde	pas	la	même	chaîne	et	que	beaucoup	se	contentent	des	réseaux	
sociaux,	«	tout	le	monde	»	a	tout	de	même	un	certain	nombre	d’infos	sur	La	Médecine	!	Des	
infos	récentes	!	D’une	façon	générale,	même	les	personnes	«	qui	ne	vont	jamais	chez	le	
médecin	»,	ont	une	idée	de	ce	qu’est	la	Médecine,	même	si,	au	fond	d’elles-mêmes,	elles	
souhaitent	ardemment	ne	jamais	avoir	à	la	côtoyer	et	ne	jamais	avoir	à	lui	demander	de	
l’aide.	Pour	tout	ce	public	là,	il	est	évident	que	la	médecine	est	une	science	!	On	n’arrête	pas	
de	lui	parler	de	«	science	médicale	»,	alors...	!	?	Et	puis	toutes	ces	découvertes,	toutes	ces	
prouesses	de	la	chirurgie,	toute	cette	biologie	compliquée	et	toute	cette	Recherche	pour	
laquelle	il	faut	donner	tout	le	temps	pour	guérir	le	cancer,	l’allergie,	l’asthme,	le	diabète,	la	
dépression,	l’Alzheimer	et	les	maladies	neurodégénératives,	et	toutes	ces	maladies	qui	
touchent	de	plus	en	plus	de	gens	autour	de	nous	!	Il	faut	bien	arriver	à	découvrir	la	
molécule	qui	soignera	le	cancer	comme	on	soigne	le	rhume...	!	...	À	l’horizon,	bien	sûr	!	

JAMAIS	ON	NE	MONTRE	l’ART	MÉDICAL	:	
Ah	bon...	?	Alors,	l’Art	Médical,	c’est	quoi	?	Est-ce	que	c’est	quand	le	médecin	n’a	plus	de	
laboratoire	de	biologie,	plus	de	pharmacie	pour	les	médicaments,	plus	de	radiographies	ni	
d’imagerie,	plus	d’Hôpitaux	pour	évacuer	ses	malades...	?	Non,	bien	sûr	!	Çà,	c’est	de	la	
«	Médecine	de	Brousse	»,	et	bravo	aux	médecins	qui	arrivent	à	soigner	dans	ces	conditions	
et	à	sauver	des	vies	!	D’ailleurs,	certaines	émissions,	(à	la	télé	toujours),	montrent	ce	genre	
de	médecine	«	héroïque	»	!	Non,	l’Art	Médical,	c’est	autre	chose	!		

ON	ENTREVOIT	L’ART	dans	l’ÉCHEC	:	
Paradoxal,	n’est-ce	pas	?		C’est	lorsque	le	chirurgien	n’arrive	pas	à	placer	sa	ligature,	que	
son	point	lâche,	qu’une	hémorragie	emporte	le	malade,	que	le	réanimateur	n’arrive	pas	à	
faire	repartir	le	cœur	ou	à	mettre	en	place	sa	canule,	ou	même	que	l’infirmière	ne	peut	pas	
trouver	une	veine	pour	sa	perfusion	!	Vous	voyez	?	Ce	sont	des	choses	qui	arrivent,	n’est-ce	
pas	?	Et	encore,	on	n’est	même	pas	dans	la	Médecine	!	Eh	bien	cet	ART	qui	ne	se	voit	pas	
quand	tout	va	bien,	représente	une	toute	petite	partie	de	l’ART	MÉDICAL,	celui	qui	s’exerce	
tous	les	jours	dans	les	cabinets	de	Médecine	Générale	pour	votre	bien,	cette	«	Médecine	de	
tous	les	jours	»	que	vous	ne	pourrez	plus	trouver	en	France	dans	un	avenir	très	proche,	à	
force	de	Sécurité	Sociale,	d’interdictions	pharmaceutiques	et	de	Médias	instrumentalisés.		
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Le	but	de	ce	travail	est	d’aider	toute	personne	de	bonne	volonté	à	retrouver	les	
compétences	des	Médecins	d’avant	le	Boom	des	Maladies	Chroniques.			

Ce	document	médical	
est	polémique,	il	ne	
vous	aidera	pas	à	

guérir	d’une	maladie	
particulière.	
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Et	encore,	nous	ne	venons	de	citer	que	des	événements	ordinaires	en	chirurgie,	
réanimation,	urgences	et	soins	infirmiers	!		Dans	ces	cas	particuliers,	«	La	Science	»	est	
légitime	à	réclamer	la	priorité	de	son	paradigme,	en	raison	des	réussites	de	la	méthode	
dans	ces	domaines	!	Mais	elle	ne	peut	en	aucune	façon	réclamer	toute	la	place	dans	le	
raisonnement	des	médecins,	même	là	où	elle	s’avère	tellement	performante	!		

TOUTE	LA	MÉDECINE	est	ART	...	
...	et	la	Science	est	à	son	service	pour	le	bien	de	tous	!	En	Médecine,	les	problèmes	à	régler	
sont	beaucoup	plus	complexes,	et	le	«	Médecin	de	Médecine	»,	est	toujours	confronté	à	des	
situations	individuelles	toujours	«	multifactorielles	»	!		La	démarche	hippocratique,	
observée	par	les	homéopathes	et	les	«	Médecins	de	Terrain	»,	est	absolument	
indispensable	pour	respecter	vos	intérêts	et	vous	guérir	!	(Ces	Médecines	sont	bien	décrites	par	le	
Docteur	Gérard	Guéniot,	dans	son	ouvrage	«	Nouveaux	Regards	sur	votre	Santé	»	aux	éditions	Laurope.)	Cette	
démarche	est	basée	sur	l’observation	du	malade	entier,	considéré	non	seulement	dans	la	
totalité	de	ses	organes,	(Ce	que	«	La	Science	»	pourrait	faire	avec	l’Intelligence	Artificielle	dans	
le	futur.)	mais	aussi	dans	son	humanité	et	dans	son	parcours	dans	le	temps.			

L’action	du	Médecin	dans	Hippocrate	s’appuie	avant	tout	sur	
l’observation	et	l’expérience	du	praticien.	

Le	Médecin	demande	à	«	La	Science	»	de	le	seconder,	de	servir	au	diagnostic	et	à	la	guérison	
de	son	malade.	Il	ne	lui	demande	pas	de	commander	le	geste	médical,	ni	surtout	de	décider	
à	sa	place.		

DEVANT	L’ÉCHEC	encore,	L’ART	ET	LA	SCIENCE	...	
...	ont	deux	attitudes	opposées	;		

1. L’art	recherche	«	la	méthode	qui	marche	»	pour	sauver	le	malade.	Si	cette	méthode,	
quelle	qu’elle	soit,	s’est	avérée	capable,	par	le	passé,	de	provoquer	une	issue	
favorable	dans	un	cas	semblable,	elle	est	mise	en	œuvre.	Seul	compte	le	malade.	

2. La	«	Science	»	prétend	obliger	le	médecin	à	soigner	selon	«	les	connaissances	
scientifiques	du	moment	»,	le	malade	y	perdrait-il	la	vie.	N’oublions	jamais	l’interdiction	
faite	aux	médecins,	pendant	trois	mois	de	l’épidémie	de	Coronavirus	2020,	d’utiliser	
l’Hydroxychloroquine,	malgré	une	efficacité	et	innocuité,	reconnues	sur	toute	la	planète	!		

...UN	ART	au	carrefour	de	plusieurs	SCIENCES	...	(Carl	Vanvelde)	
La	question	de	savoir	si	la	Médecine	est	un	art	ou	une	science,	s’est	toujours	posée	aux	
sociétés	modernes,	et	toujours	avec,	en	toile	de	fond,	de	très	gros	intérêts	économiques.	
Ceux-ci	avaient	été	contenus,	en	partie	du	moins,	grâce	à	la	résistance	des	praticiens	
assermentés,	soucieux	de	protéger	la	santé	de	tous	les	malades.	Bien	sûr,	que	plusieurs	
sciences	tournent	autour	de	la	Médecine	!	Mais	jamais	jusqu’à	cette	épidémie	de	2020-2021,	
la	défaite	de	«	La	Médecine	»	devant	les	intérêts	des	Grands	Laboratoires	internationaux	
n’avait	été	aussi	apparente,	aussi	insolente	et	exposée	au	monde	entier.		

DANS	L’ÉCHEC,	OÙ	EST	LA	SCIENCE	
QUE	L’ON	ÉVOQUE	QUAND	TOUT	

RÉUSSIT	?	
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